
证券代码：300020                                   证券简称：银江股份 

银江股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：20191206 

投资者关系活动

类别 
特定对象调研 

参与单位名称及

人员姓名 

宝盈基金 赵国进；财通证券 赵成；兴业证券 冯欣怡；财通证券 苏

肖骅；东吴证券 薛翔；深圳融捷 魏虹；中青国融 周凯；中青国融 

何涛；湘财证券 李兵；东方财富 李文乐；杭州秉怀资管 柳韩民；

国标资产 陈飞；金元证券 彭佳泉；金元证券 金琛琛；金元证券 杨

行勇；何立波；仇荣先；刘卫红 

时间 2019 年 12 月 6日 

地点 杭州市西湖区西园八路 2号 公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事长 陈才君；总经理 王腾；副总经理 蒋立靓；副总经理 秦浪；

副总经理、董事会秘书 花少富；副总经理、财务总监 任刚要；副总

经理 孔桦桦；证券事务代表 吴孟立 

投资者关系活动

主要内容介绍 

首先，与会人员在银江股份各区域集团相关负责人的陪同下参

观了股份公司、交通集团、健康集团以及研究院相关展厅。各领域相

关负责人就公司核心技术、产品及典型案例进行了详细的讲解。 

与会人员认真听取相关负责人讲解后，在公司会议室和公司参

会人员进行了深入的座谈交流。 

1、 投资者问：这次董事会换届，将公司之前的董监高基本全部进行

了轮换，公司都是基于哪些方面的考虑做出这个决定？ 

答：公司自 2009 年上市以来已有十个年头，在此十年中，过往

几届董事会及公司经营管理层兢兢业业，带领公司不断发展壮

大。此次董事会换届改选，是公司在结合发展战略的基础上，本

着“专业化、年轻化”择优用人的原则，让年轻干部继续推动公

司在下一个十年蓬勃发展。这也是公司“传、帮、带”人才梯队

搭建文化的很好体现和良好传承。另外，上一届公司董监高人员，

将继续在公司的重要岗位上为公司的发展添砖加瓦。 

2、投资者问：新一届董事会有何规划？是继承原有战略的基础上平



稳运行，还是有新的战略规划？ 

答：公司第五届董事会及经营管理层将坚持“城市大脑运营服务

商”作为公司未来 10 年发展的战略目标，公司总体经营思路和

方向暂时不会有较大的变化。公司亦会实时结合国家经济新动

态、新政策以及新兴技术导向，做出相应的灵活策略，将公司做

大做强。 

3、投资者问：当前各地政府出现收紧的财政政策，公司是怎么解决

涉及政府相关项目的回款问题？ 

答：公司绝大部分项目为政府和事业单位公开招投标的类型项

目，大部分均有相应的地方财政支撑，且公司 50%以上业务集中

在华东地区。华东地区的财政收入总体来讲在中国所有地区中是

最优异的，故公司不存在大面积坏账风险。此外，我们在西南、

西北地区投建的项目基本是中央财政重点专门预算项目，有国家

中央财政的保障，回款压力相对较小。综上，公司项目在回款方

面基本不存在问题。 

从公司的收款制度方面来看，公司每季度都会对相关项目的回款

进程进行考核，成立专门应收账款回款小组，加快收款进度。到

目前为止，公司的坏账保持在可控范围内，款项回流顺利。 

4、投资者问：公司可转债进展如何？ 

答：公司发行可转债事宜目前正在稳健推进中，券商、律师、会

所配合良好，可转债进程基本按预期有序推进。 

5、投资者问：2020 年公司营销策略有何布局？ 

答：随着行业技术的变革发展和产品的迭代创新，行业市场也在

不断发生变化，未来公司在做大区域、做深领域的基础上，会更

强调技术驱动产业发展，依托“产品+技术”和“产品+市场”双

轮驱动的策略做大做强。用技术推动公司整体业务的完善和优

化，实现产业结构调整。 

6、投资者问：公司与行业竞争对手相比有哪些优势？ 

答：（1）公司的主要竞争对手基本都是行业内优秀的公司，各公



司在中国市场中有序竞争、共同发展，正是在这样的环境下，公

司才能得到快速的发展创新。 

（2）与竞争对手相比，通过 20多年的技术和行业沉淀，公

司拥有优秀的核心产品，并且已在很多城市得到推广应用，拥有

良好的市场口碑和行业口碑。 

（3）作为城市大脑运营服务商，公司通过物联网、云计算、

大数据、人工智能、区块链等核心自主技术的运用，致力于为智

慧城市等领域用户提供先进的软件产品。 

（4）作为中国软件百强企业，公司拥有国家级企业技术中

心、国家级博士后科研工作站、院士专家工作站、浙江省智能交

通工程技术研究中心和浙江省智慧医疗重点企业研究院等重大

技术创新平台，建立了完整的技术支持和服务团队，承接了国家

发改委云计算平台工程项目等多项国家级和省市级重大科技项

目。公司专利总量 300 余项、软件著作权 800 余项，软件产品登

记 70 余项，部分自主研发产品和成果入选了中国十大创新软件

产品、中国优秀软件产品。公司在产品研发、研发支持方面具显

著优势。 

7、投资者问：请问公司运营的业务数据都是贵公司的么？ 

答：由于公司多数智慧城市建设业务来自政府部门，故相关的城

市运维数据也大多权属于各政府职能部门，例如交通的数据大多

数是来自于交管部门，医疗数据更多是来自于医院和卫健委。该

数据往往由政府部门与公司共同使用，部分脱敏数据可交由公司

进一步使用。 

8、投资者问：公司跟阿里和华为具体有哪些方面的合作呢？ 

答：公司 2017 年分别与阿里和华为签署了框架合作协议。与阿

里的合作主要为 2017 年杭州交通小脑工程，在此项目中，公司参

与了交通小脑的建设，重点参与了莫干山路、天目山路和钱江新

城这一带的信号优化项目。此外，还为杭州市交警支队打造了信

号优化配时中心，配时中心主要负责在杭州市主城区的信号优化



配置工作，在一定程度上缓解了杭州主城区的交通拥堵压力。 

    公司和华为的合作主要集中于物联网医院领域，偏向于产品

方面的合作开发，产品在深圳、武汉、西安等地大型医院得到应

用。 

9、投资者问：公司整个研发人员占比是多少？ 

答：目前，公司研发团队 200 余人，约占公司员工总数的 30%。

公司每年的研发投入不断递增，2018 年度研发支出达 1.2 亿元。 

主持人：本次调研活动到此结束，感谢各位。 

在附件清单（如

有） 
-- 

日期 2019 年 12 月 6日 

 


